
 жилье

Отстающих нет
Строители Челябинской области в прошлом году 
ввели в эксплуатацию 1 миллион 672 тысячи 592 
квадратных метра жилья, что на 27,3 процента пре-
вышает аналогичный показатель 2011 года.

В региональном минстрое отметили, что наибольший 
показатель был зарегистрирован в 2008 году – более 
2 миллионов квадратных метров.

Лидерами среди муниципальных образований по объему 
ввода жилья в 2012 году стали Челябинский (1 миллион 
2,56 тысячи квадратных метров), Магнитогорский (151,771 
тысячи квадратных метров), Копейский (78,84 тысячи 
квадратных метров), Миасский (90,76 тысячи квадратных 
метров) городские округа, Сосновский муниципальный 
район (70,28 тысячи квадратных метров).

Отстающих практически нет. Около 80 процентов муни-
ципалитетов выполнили и перевыполнили план, остальные 
незначительно недобрали до плановых показателей, по-
яснили в профильном министерстве.

 милосердие

В подарок – цирк
В Магнитогорске в рамках благотворительной ак-
ции 800 детей-сирот, детей-инвалидов и ребят из 
малоимущих семей бесплатно посетят новое цирко-
вое представление под руководством заслуженного 
артиста России Аркадия Гарегиняна.

Ребята увидят выступления воздушных гимнастов, 
акробатов, эквилибристов, иллюзионистов, фокусников, 
экзотических животных, например, верблюдов, кенгуру, 
обезьян, львов. На протяжении всего представления будет 
организована смехотерапия при участии клоуна – за-
служенного артиста России Василия Трофимова. В пред-
ставлении будут задействованы светозвуковые и дымовые 
спецэффекты.

– Организация благотворительных акций совместно с 
управлением социальной защиты населения стала уже тра-
дицией, – рассказывает руководитель движения волонтеров 
фонда «Социальная защита» Надежда Емелина. – Помимо 
этого, фонд регулярно оказывает детишкам поддержку 
не только материальную, но и в виде благотворительных 
мероприятий. Например, ежегодно мы собираем группу 
неравнодушных молодых людей для очистки снега на 
территории дома ребенка.

 скользкий путь

Иди и не упади
Чем бы ни посыпали дороги, сколько бы дворников 
ни трудилось в каждом дворе, все мы рискуем од-
нажды не устоять и оказаться в травматологии. Но 
есть техника передвижения по скользким улицам, 
которую легко освоить.

Как на лыжах
Самый безопасный способ преодоления скользкого 

участка дороги напоминает лыжную ходьбу. Пред-
ставьте, что на вас маленькие и не очень удобные лыжи: 
передвигаться на таких приходится мелкими шажками, 
семенить, почти не отрывая стоп от земли. С этим, кста-
ти, и связан совет травматологов не ходить в гололед на 
каблуках: правильный «лыжный шаг» в таком случае 
невозможен.

Сутулиться иногда полезно
Скользкая улица – это как раз то место, где держать осан-

ку не надо. Наоборот, нужно чуть ссутулиться, наклонив-
шись вперед. Это повысит вашу гололедоустойчивость.

На полусогнутых
Если передвигаться в гололедицу, что называется, на 

полусогнутых, шансы дойти до места невредимым суще-
ственно возрастают. Вероятность того, что в случае падения 
вы отделаетесь легко, тоже выше: поскользнувшись, просто 
согните ноги в коленях еще больше и сядьте на лед.

Если что, машите
Выбраться со скользкого участка дороги без ущерба 

для здоровья помогают... руки. Если они, конечно, не в 
теплых карманах, не нагружены тяжелыми сумками, вы 
не говорите по мобильному и не набираете на ходу sms. 
Удержаться на ногах будет намного проще, если баланси-
ровать руками, размахивать ими в зависимости от ситуации 
и быть готовым схватиться за любую опору, будь то дерево 
или дорожное ограждение.
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«Зеленый коридор» 
 доверие | ммк освобожден от проведения таможенного досмотра

данил ПрЯЖенникоВ

Исполняющий обязанности начальника Магни-
тогорской таможни Сергей Кравчуков накануне 
профессионального праздника подвел итоги 
работы коллектива в ушедшем году.

П
о  всем статистическим параметрам магни-
тогорские таможенники опередили 2011 год. 
Оформлено 15127 электронных таможенных 

деклараций, что составило 96,4 процента от их обще-
го объема. В федеральный бюджет перечислено 
3 миллиарда 716 тысяч рублей.

Количество участников внешнеэкономической 
деятельности в зоне ответственности Магнито-
горской таможни существенно не изменилось. 
Заметное падение общего грузооборота связано с 
их переориентацией по рынкам сбыта. К примеру, 
основная доля металлопродукции ОАО «ММК» 
поступает потребителям внутреннего рынка. Но по 
импортируемым поставкам товарооборот остался 
на прежнем уровне.

Говоря о новых таможенных технологиях, стоит 
вернуться к электронному декларированию как 
одному из главных инструментов, сокращающих 
процедуру таможенного оформления и создающему 
благоприятные условия участникам ВЭД. Преиму-
щества его, вслед за ОАО «ММК», оценили все: в 
прошлом году электронное декларирование приме-
няли 114 участников ВЭД против 43-х в 2011 году. В 
помощь им таможня организовала круглосуточную 
техническую поддержку, одновременно обучая 
своих сотрудников.

– С октября позапрошлого года активно участвуем 
в эксперименте по созданию «зеленого коридора» 
для крупных промышленных предприятий Ураль-
ского региона. Его суть во всесторонней помощи и 
минимизации рисков в отношении добросовестных и 
надежных в таможенном отношении промышленных 
предприятий. ОАО «ММК» включен Федеральной 
таможенной службой в перечень компаний, освобож-
денных от проведения таможенного досмотра – как 
самой «тяжелой» формы таможенного контроля при 

ввозе товаров, сырья и оборудования производствен-
ного назначения. Это позволило в ушедшем году 
почти вдвое снизить количество таможенных до-
смотров и сократить время проведения таможенных 
операций в адрес ОАО «ММК» с 14 часов в 2011 году 
до четырех часов в среднем в 2012 году.

Авторами еще одного удачного прошлогоднего 
эксперимента, подхваченного коллегами, стали 
челябинские таможенники: в результате сроки 
выпуска экспортируемых товаров, не облагаемых 
вывозными таможенными пошлинами, сократились 
с 40 до 12 минут.

Сергей Кравчуков отметил: производство в ре-
гионе набирает обороты. Во внешнеэкономическую 
деятельность активно включаются  предприятия 
по производству продуктов питания, переработки 
сельскохозяйственной продукции. Они импортируют 
оборудование для производства сельскохозяйствен-
ной и пищевой продукции. Среди них ООО «Нагай-
бакский птицеводческий комплекс», ООО «Санар-
ский гранит», ООО «Евро-тара», ООО 
«Интоника–М», ЗАО «Варненский 
элеватор», ООО «МХК СИТНО». 

– Серьезные перспективы связаны 
с деятельностью ООО «Михеевский 
ГОК», – сообщил Сергей Владимиро-
вич. – Для разработки этого крупного 
месторождения медно-порфировых 
руд в регион импортируют технику 
и оборудование, строится современный горно-
обогатительный комплекс.

Успешная работа таможни и предприятий под-
тверждена и такими цифрами: каждый магнитогор-
ский таможенник в 2012 году обеспечил поступление 
в государственную казну 15,5 миллиона рублей.

Не раз на протяжении прошлого года в таможне 
поднимали тему контрафактной продукции, заполо-
нившей прилавки наших рынков, крупных торговых 
центров и магазинов. Впрочем, для Магнитогорской 
таможни не характерно выявление контрафактных 
товаров при таможенном декларировании. Она 
больше ориентирована на работу с промышленными 
предприятиями, а не на отслеживание товаров на-

родного потребления, маркированных зарегистри-
рованными товарными знаками. Тем не менее, за 
год таможенники выявили без малого девять тысяч 
единиц контрафактной продукции – на две тысячи 
больше, чем в позапрошлом году. Однако в случаях 
выявления таможенниками контрафактных товаров 
правообладатели зарегистрированных фирмен-
ных знаков, к сожалению, не принимали никаких 
конкретных мер по защите своих прав. Поэтому с 
контрафактом таможня ведет посильную борьбу 
вместе с полицией и прокуратурой. Результаты есть: 
в ходе двадцати одного совместного рейда получен 
богатый «улов» контрафактной продукции – всего 
977 единиц. Из торгового оборота изъяты одежда 
якобы известной фирмы ADIDAS, бижутерия 
CHANEL, LV. Контрафакт конфискован и будет, 
по словам таможенников, уничтожен. Предпри-
ниматели, пытавшиеся продать подделки, заплатят 
административный штраф.

За год Магнитогорской таможней возбуждено 137 
дел об административных правонару-
шениях в отношении 144 юридических 
и физических лиц: штрафные санкции 
составили более двух с половиной мил-
лионов рублей. Больше половины всех 
нарушений зафиксированы в области 
валютного законодательства. Кроме 
того, таможенники изъяли почти три 
килограмма наркотиков: по этим фактам 

возбуждено два уголовных дела.
– Одна из главных задач – довести до ста про-

центов объем электронного декларирования, – 
подчеркнул Сергей Кравчуков. – Хотя, возможно, 
для некоторых участников ВЭД будут делаться 
исключения – электронная система не может быть 
совершенной и универсальной.

Первого апреля исполнится 20 лет с момента соз-
дания на Урале полноценной таможенной системы. 
Кроме фискальных и правоохранительных функций, 
одной из главных задач уральских таможенников 
остается помощь в развитии деловой активности 
и  внешнеторговой деятельности отечественных 
предприятий 

 прецедент | Всегда ли оправданна оперативность?

Атакованная рысь

марина кирСаноВа

Большинство южноуральцев 
крайне негативно отнеслись к 
убийству лесной кошки, обна-
руженной 19 января этого года 
в одном из городских дворов. 
Люди недоумевали: неужели 
нельзя было усыпить зверя и 
вернуть в естественную среду? 
Но были и такие, что осуждали 
защитников живой природы и 
всячески приветствовали соде-
янное. Забывая при этом, что 
рысь обыкновенная, или евра-
зийская, уже давно нуждается в 
охране, поскольку нещадно уни-
чтожается за свой необычайно 
красивый и дорогой мех. 

П оявление хищника в большом 
городе отнюдь не редкость. 
Короткохвостую кошку  видели 

на улицах Архангельска и Хабаров-
ска, Москвы и Санкт-Петербурга. За 
рубежом такие ситуации разрешают 
просто: опасное животное усыпляют 
и увозят в привычные места обитания. 
У нас поступают по-разному. Читатель 
«ММ», отписавшийся на сайте газеты, 
не нашел в Интернете ни одной исто-
рии с отловом рыси в нашей стране. 
Мне – как, вероятно, более продвину-
тому пользователю – удалось это сразу. 
Приведу лишь два примера.

В декабре 2008 года журналисты 
Иркутской ГТРК поведали о том, как 
на улице Волжской была «задержана» 
лесная хищница. Целую неделю она 
бегала по городу, охотясь на собак и 
кошек. Сначала ее видели в районе 
кладбища, потом – в центре города. 
Появившись там, рысь пробежала 
мимо людей и через отдушину забра-
лась в подвал. Специалисты питомника 
К-9, вызванные очевидцем, первым 
делом стали закрывать все выходы. Им 
помогали прохожие и журналисты. 

Но поймать хищника даже в замкну-
том пространстве оказалось непросто. 
Пришлось задействовать трех охот-
ничьих собак. Только через три часа 

кинологам удалось схватить загнанного 
в щель зверя. Дальнейшую его судьбу 
решали все вместе. «Если рысь дикая, 
– говорил в интервью директор питом-
ника Вячеслав Славин, – мы отвезем ее 
подальше от города и выпустим, если 
нет – она останется у людей, потому что 
жить на воле уже не сможет». 

Заместитель руководителя службы 
по охране животного мира Иркутской 
области Павел Жовтюк, к которому 
позже обратились журналисты, сделал 
такое заключение: «Зверь достаточно 
взрослый, способен себя прокормить... 
Нет травм, которые не давали бы ему 
возможности добывать пищу».

Еще один случай произошел в 
феврале 2010 года на северо-востоке 
Москвы. По словам сотрудников 
центра правовой защиты, 
рысь была обнаружена у 
дома № 209 на проспекте 
Мира. Она лежала возле 
мусорных баков и вела 
себя совершенно спокойно. 
Милиция выставила пост, 
на место был вызван спе-
циалист фонда спасения и 
реабилитации животных.

При выстреле с усыпляющим препа-
ратом игла попала хищнику в кость, и 
усыпить его не удалось. Испугавшись, 
зверь залез на дерево, но был пойман 
с помощью аркана. После завершения 
операции зоозащитники доставили 
его в центр реабилитации диких жи-
вотных.

Теперь о том, нападает ли рысь на 
человека. В этом вопросе сошлюсь на 
мнение известного российского зоолога, 
охотоведа, кандидата биологических 
наук Михаила Кречмара. До назначе-
ния в марте 2012 года на пост главного 
редактора журнала «Основной инстинкт. 
Охота и рыбалка по всему миру», 
переименованного затем в «Русский 
охотничий журнал», он работал заме-
стителем директора по научной работе 
ФГУ «Государственный природный 
биосферный заповедник «Кедровая 
Пядь», старшим государственным ин-
спектором Российской Федерации по 
охране территории заповедника. 

Так вот, это не я, журналист Марина 
Кирсанова, а именно зоолог Михаил 
Кречмар утверждает, что ему неизвест-
но ни одного подтвержденного случая 
нападения рыси на человека. «В какой-
то степени это даже удивительно, – пи-
шет он. – Леопард весом тридцать пять 
килограммов легко убивает людей... 
Однако случаи, когда рысь намеренно 
скрадывала и убивала человека, нам 
все-таки неизвестны. Псевдотаежные 
баснописцы посвятили не один десяток 
страниц случаям нападения рыси на 
геологическую партию, охотника-
промысловика, старателя-одиночку, 
комсомольца-ударника и так далее. 
Рассуждая беспристрастно, их трудно 
упрекнуть: по всем физическим пока-
зателям рысь вроде бы может нападать 

на человека. Может, но 
не нападает. Более того, 
рысь известна как один из 
наиболее легко приручаю-
щихся зверей. В частности, 
приручению поддаются 
даже взрослые рыси, пой-
манные капканами. Иногда 
они привыкают к челове-

ку до такой степени, что позволяют 
брать себя на руки, а мурлыканье этой 
огромной кошки напоминает гудение 
мощного электромотора». 

Есть, правда, и другие мнения. 
Профессор Сергей Огнев писал, что 
«случаи активного нападения рыси 
на человека крайне редки, но все же 
несомненны». Другой исследователь, 
Аркадий Слудский, придерживался 
противоположной точки зрения: «До-
стоверные случаи нападения здоровой 
рыси на человека нам не известны, хотя 
в литературе они описывались неодно-
кратно». Более категоричным оказал-
ся выдающийся зоолог-натуралист 
Евгений Матюшкин: «Если говорить 
о возможных нападениях рыси на че-
ловека, то здесь мы целиком вступаем 
в область непроверенных слухов и 
полуфантастических измышлений. 
В зоологической литературе нет ни 
одного точно и подробно описанного 
случая такого рода».

В годы моей работы в качестве не-

штатного экскурсовода Магнитогор-
ского бюро путешествий я проводила 
пешеходные природоведческие экскур-
сии в Карагайском бору и в Башкирии. 
Рассказывала о растениях и животных 
Южного Урала. В свободное от экс-
курсий время расспрашивала егерей 
и лесников о скрытой от нашего взора 
жизни лесных обитателей. И ни один 
из моих собеседников – ни один! – не 
говорил мне о нападении рыси на чело-
века. Если, конечно, зверь не ранен или 
не поражен вирусом бешенства.

Каким было здоровье убитой в 
Магнитогорске рыси, мы не знаем, 
ведь тушка не была доставлена в об-
ластное государственное бюджетное 
учреждение «Магнитогорская вете-
ринарная станция». А на расстоянии, 
как пояснил ветеринарный врач с 
многолетним стажем, заболевание 
бешенством определить сложно. Его 
можно лишь заподозрить. Что касается 
окончательного ответа, то его дают по-
сле десятидневного карантина живого 
зверя или обследования мертвого. 

Вообще во всей этой истории 
много лукавства и истерии. Чего 
стоили такие заголовки, как-то: 
«По Магнитогорску разгуливала 
разъяренная рысь», «В Магнитогор-
ске обезвредили бросавшуюся на 
автомобили рысь», «В Магнитогор-
ске рысь атаковала полицейские ма-
шины». Просматривая их, не знала, 
плакать мне или смеяться. В погоне 
за дешевой сенсацией авторы явно 
перепевали друг друга. При этом не 
приводили почему-то такие факты, 
как покусанные капоты, выбитые 
лобовые стекла, рваную резину и 
многочисленные жертвы. Ах да, их 
не было! И все потому, что, как гла-
сил один из заголовков, «Охотник 
спас магнитогорцев от напавшей на 
город рыси». 

Кстати, фамилию «героя» в полиции 
разглашать отказались. Ничего о нем 
не знает и председатель Магнитогор-
ского общества охотников Александр 
Рыбаков, с которым я связалась по 
телефону. Он объяснил, что отстрел 
без специального разрешения, да еще 
в черте города, является противоза-
конным, и если охотник действительно 
опытный, он должен об этом знать. 
Правильнее было бы отловить зверя. 
Мне известно, что рометар, исполь-
зуемый для временного усыпления 
животных, есть в любом ветеринар-
ном кабинете. Когда зоозащитникам 
нужно стерилизовать не дающуюся в 
руки бездомную собаку, они покупают 
препарат и обращаются в МП «Спец-
автохозяйство». С помощью духового 
ружья животное благополучно усыпля-
ется и доставляется в ветеринарный 
центр. Жаль, что нет такого ружья у 
городского общества охотников, на что 
посетовал его председатель… 

«Всемирный фонд дикой природы 
крайне обеспокоен ситуацией, когда 
диких животных, случайно зашедших 
в город, отстреливают, – заявил после 
одного из прецедентов руководитель 
Архангельского отделения WWF Ан-
дрей Щеголев. – Конечно, обитателям 
леса не место в городской среде. Но 
необходимо подумать и о судьбе жи-
вотных. Иначе факты отстрела выгля-
дят как «безбилетная» охота. И билет 
выписывать не надо, и в лес идти тоже 
– «трофей» сам пришел» 

Первого апреля  
исполнится 20 лет  
с момента создания 
на Урале полноценной 
таможенной системы

ее не тропили,  
не выслеживали,  
а взяли тепленькой 
прямо на городской 
улице


